

LA REVUELTA POLITICA DEL EJERCITO

El ex-Presidente Díaz sale para Veracruz con dirección al extranjero con dirección al extranjero

En el camino es atacado por los revolucionarios

Manifiesto del Presidente de la Barra al pueblo mexicano

Continúan los desórdenes en la capital

México, 27.—En medio de los acuerdos de las bandas marciales, de los vistosos y elegantes uniformes de los diplomáticos, el imponente ejército vestido de gala en vez del de campaña, los militares de gente que aplaudían y vivaban el nuevo régimen, la República de México pasó a manos del nuevo gabinete habiendo el señor Francisco L. de la Barra prestado el juramento de lealtad.

Un aspecto que presentó la ciudad fue el inesperado contraste con el que presentó el día anterior.

Al aterrado grito de la multitud desenfrenada, al quebrar de ventanas, al pavoroso ruido de las fusileras de ayer, sucedió un día de alegría, las músicas por las calles así como las muchedumbres que alegres y llenas de entusiasmo vivaban el nuevo régimen, el ejército formó una imponente parada y en la cámara de diputados, toda era seriedad y elegancia.

En el momento en que prestó el juramento el señor de la Barra tuvo que ir en absoluto silencio, pero una vez que el dictador anunció que había sido recibido, el entusiasmo fue indescriptible, se oyeron diapas, repiques de campanas, aplausos, etc.

El ex-Presidente Díaz en viaje para Europa, via Veracruz, va escoltado y guardado por dos trenes especiales con tropas regulares y cañones maxims, escoltados a la edad de 80 años después de mantener el control absoluto de los destinos de México, por 35 años.

Fue depuesto como fue instalado, por la fuerza, de las armas.

El Nacional, trae en síntesis la historia de la salida de Díaz, para Veracruz donde se embarcará para Europa en unión de su familia en la madrugada, y en la estación de San Eladio, de la vía angosta Interoceánica, estaban tres trenes: el primero y último de los trenes con destacamento de infantería y artillería con máquinas maxims; el del centro con un carro de 19 y otro de equipajes.

Enseguida llegaron dos automóviles: uno llegó la señora de Díaz, y su hijo el Coronel Martín Díaz, en el otro el vicepresidente con la cara casi cubierta con el cuello del sobretodo, con el sombrero sobre los ojos casi cubriéndole la cara, apoyado por dos de sus viejos amigos todo el tren.

Según los últimos informes sale esta noche de Veracruz en el mismo vapor «Ipiranga», de la Línea Hamburguesa Americana que llevó al General Reyes a la Habana.

La noticia de que Díaz había salido para Veracruz no se creía en la capital, pues oficialmente se negaba sin duda pasara a evitar tener un conflicto con las tropas de Figueroa que se encuentran dispersas en aquellas regiones.

El hecho apareció en el horizonte para la nueva administración.

El Gobierno chino está tratando de interesar al Gobierno americano para obtener la indemnización por la muerte de

cerca de doscientos chinos que fueron asesinados y que pertenecían a la colonia de los 3000 que hay en Torreon y quienes murieron a manos de los revolucionarios quienes tomaron aquella ciudad.

También el Japón trata de que se le indemnicen por la muerte de 7 japoneses que fueron asesinados junto con los chinos.

El Gobierno alemán quien demanda satisfacción por el asesinato de varios alemanes en la misma Ciudad.

El señor Francisco L. de la Barra prestó juramento a la República, ha lanzado un manifiesto que en parte dice: «Sin ambiciones políticas de ningún género y solamente con el deseo de hacerle bien al país en el puesto que grandemente ocupó, será un celoso guardián de la ley, especialmente de la ley de elecciones, a fin de que el deseo del pueblo sea cumplido en las elecciones venideras, tanto federales como locales; aunque la reforma de la Constitución que prohíbe la reelección está aprobada por la legislación del Estado, considero de mi deber y obligación declarar como una garantía de la pureza de mis intenciones, si es que todos los antecedentes de mi vida pública no fueren suficientes que por ningún motivo y bajo ninguna circunstancia, será candidato a la Presidencia o Vicepresidencia de la República en las próximas elecciones que soy de opinión que de conformidad con los preceptos han tenido con la reforma propuesta y aprobada por el Congreso. Estoy actuando de acuerdo con el dictamen de una sabia opinión pública que es el día más feliz de mi vida pública será aquel que dentro de los límites del más alto período compatible con la ley electoral y con el bienestar del país entregue el poder que hoy he recibido al ciudadano electo por la República bajo el amparo de la ley y cumplimiento de su mandato.

Los partidos políticos encuentran un ancho campo donde desarrollar sus esfuerzos, en favor de los principios que sustentan con la seguridad que esos esfuerzos serán respetados escrupulosamente, en tanto cuanto se mantengan dentro de los límites legales, pero también deben saber que cualquiera transgresión de estos preceptos será fuertemente castigada.

Las buenas relaciones con las demás naciones, son en medio de las presentes dificultades, casi más relevantes del deber de la ley internacional. Para llevar a cabo el programa político de ligamiento que se ha hablado, es necesario que el país, con acuerdo a la realidad de la situación que amenaza nuestra existencia nacional, y haciendo justicia al evidente y sincero amor que siento por el país, sentimiento

que sin duda compensará la delictuosa del mal parte, soy el primero en reconocer que es necesario repetir que el país responde a mis deseos, y que todos nos unamos en una sola aspiración de paz y progreso como lo demanda la situación.»

El señor Limantour antes de resignar la Secretaría de Finanzas presentó un dictamen final en que demuestra que hay un saldo a favor de la nación en el balance de caja de sesenta y dos millones cuatrocientos ochenta y siete mil ciento diecinueve pesos en la Tesorería.

Las últimas palabras de Díaz a uno de sus amigos americanos que lo visitaron ayer tarde, fueron estas: «Soy el primer Presidente de México que ha dejado el poder dejando dinero en la caja de la Tesorería.»

La dimisión de Corral no tiene ninguna significación, si se acepta la idea de haber sido siempre un seguidor de la política de Díaz.

El diputado José Hopi terminó su discurso manifestando que el Presidente Díaz había muerto y después se le vio en la Cámara de diputados haciendo la entrega del Poder.

Por las calles continúan las manifestaciones populares.

El Gobierno militar se propone llamar tropas revolucionarias para lo que se afán a mantener el orden.

Todos los Ministros dimisionaron.

De Veracruz, Informan con fecha 28.

El ex-Presidente Díaz y su comitiva se embarcaron en un tren especial constituido por dos ó tres trenes armados en su guerra.

Tren delinierito fue atacado en Tepic por una partida de 100 rebeldes.

Murieron 7 soldados y 4 fueron heridos.

El ex-Presidente llegó sin novedad los pedaneos en casa particular en muy mal estado de salud.

Se embarcará para Europa abordo del «Ipiranga» el 1º de junio.

A su llegada no hubo demostraciones hostiles.

Todo está quieto.

El señor Gobernador Dehesa y varios hombres prominentes llegaron esta mañana para presentar sus respetos al ex-Presidente Díaz, quien pasó mala noche, sufriendo de la inflamación de la cara y consecuencias de la extracción de una muela en días pasados.

No puede hablar más allá de unas mal pronunciadas palabras y solamente recibiendo íntimas visitas.

Le encuentran animado, no abatido.

En combate que los rebeldes hicieron al tren delinierito de los tres que formaron la comitiva que trajo a Díaz, resultaron 21 muertos rebeldes y mayor número de heridos.

A su llegada el ex-Presidente Díaz al lugar del suceso, se bajó con una pistola en cada mano, listo para entrar en acción pero los rebeldes ya se habían dispersado en confusión.

EMPRESA DE GARRAJES Y CABALLERIZAS
MANUEL POLINI Teléfono N° 14
CUIDO DE BESTIAS
Coches con llantas de hule
Números 10-38-53-71
—LANDEAUX NUEVOS—
Servicio de Día y Noche
MATRIMONIOS - BAUTIZOS - PASEOS
150 varas al Sur del Mercado
Referencias: con ISMAEL RODRIGUEZ

PUERTAS Y VENTANAS
de toda clase, estilo y forma se fabrican rápidamente en el taller de ebanistería de José Marín G.
con las mejores maderas del país, perfectamente secas y desfogadas.
Buenos operarios
encontrarán en el taller trabajo remunerado.

AVISOS DEL DIA

S e ofrece en cantidades de \$ 200 a \$ 600 con buenas garantías, los mejores terrenos en las montañas de San Basilio Muga, 6 kilómetros al cañalero, número 31. 27-5. A.H.

S E ALQUILA Dos piezas amuebladas. Hacer un contrato. Para informes dirigirse a: Rodolfo Stoltz, San Pedro del Molino, 4 ó 6 de la calle de la Cruz. 27-5. A.H.

S E ALQUILA Comercial, ofrecen en alquiler la casa que perteneció a la sucesión de don Juan de los Rios, aparente para taller, 7 y 8 de la calle de PACHECO, 2ª avenida Este, 30 varas al Este del Resacadero. 30-5. A.H.

S E HAY PERDIDO una llave de reteta, liberada con un timbre en la frente; dare una gratificación a la persona que me informe de su existencia en mi casa. Mi nombre: POLTORNIER. Informes en: RIZCUI POLTORNIER. 30-4.

A YERSE. En la semana pasada se salió del país y se fue a Europa en un barco de pasajeros. Quien me informe de su paradero o dirección, será gratificado por mí. M. de la ESTRADA. 30-4.

S E VENDEN un lote grande entre la calle del Norte y avenida 7 hasta 30 varas al norte de la INTERCOMERCIAL y a la calle 9ª. 27-5.

S E NECESITAN 150 a 200 colonos, con tren de 1000 y 1500 metros cuadrados, para el establecimiento EL TABO. 30-4.

O RACION.—En la parte más sana de Guayaquil, se vende un terreno de 100 metros cuadrados, con 100 metros de frente y 100 metros de fondo. El precio es verdaderamente barato. Para permisos dirigirse a: C. de Montenegro, San José, apartado 62. 9-5. A.H.

S E VENDEN en San Francisco de Asís, propiedad de las señoras Ferrer, una casa ligada a la calle de la Cruz, con un terreno de 100 metros con el señor don Juan Rafael Ferrer de Oca. 7-8-0.

L OS BARBONES 4 cuartos y cinco baños, para cuadrada en venta en condiciones favorables. Para informes dirigirse a: Agustín Sánchez de Hoz, 4, 30 varas al Sur del Mercado. Informar: Máximo Chávez. 76-4.

SUBLEVACION DE PRESOS en Nicaragua

Muere un Comandante y un ayudante

Jeje es envenenado por un reo celoso

El ex-Presidente Estrada en viaje para Estados Unidos

El cadáver de Madriz será repatriado

Otras noticias políticas

Managua, 26.

Los sucesos de Jinotega fueron así: El 1º de febrero al señor Juez González don Juan y una multitud conteniendo 180 mil pesos en joyas, 65 mil pesos en billetes y 40 onzas de oro antiguas.

Al segundo día fueron halladas las joyas solamente y encarcelaron por presuntos cómplices a José Bolaños Pineda y a su esposa.

El Mayor de Plaza, Adán Espinosa, llegaba a la prisión y enmaromaba públicamente a la esposa de Bolaños Pineda, quien se estaba defendiendo de su esposa por estar engrillado, pero ofreció a Espinosa que lo mataría si abusaba del honor, lo mismo que al Juez Víctor Vaire, por decir que era parcial en el proceso.

Por fin el viernes aprovechando que el cárcel estaba sin guardia se sublevaron los reos encabezados por Bolaños Pineda y atacaron el cuartel ayudados por algunos soldados y mataron al Mayor de Plaza Espinosa y a su ayudante Feliciano Méndez.

Los sublevados fueron sometidos por el Comandante de Armas con sus fuerzas por Bolaños quedó mal herido y pocos horas después murió.

Cuando regresaba del entierro el Juez Vaire, se sintió preso de terribles convulsiones, pero fue atendido enseguida y lo salvaron.

«Verificados luego que Bolaños Pineda murió ya a esa hora había mandado envenenar a las espaldas.»

Se dice que al pasar Mr. Moffatt por esa capital, hizo grandes declaraciones sobre los sucesos de Nicaragua; dijo que Estrada es el único hombre que conviene a los Estados Unidos en la presidencia de Nicaragua. Que el Ministro Nortricott desconoce la política y honra nicaragüenses, y que él va a los Estados Unidos a exponer a Mr. Knox la verdadera situación. Estos rumores han causado aquí gran sensación.

El Presidente Estrada se embarcó hoy a las 5 de la mañana en el vapor Pez, desembarcará en San José de Guatemala, tomando el ferrocarril llegará a Puerto Barrios, embarcándose luego para Estados Unidos.

Ayer se desarrolló un cénico, van empezando en el cementerio siguió hacia el Sur por el lado de las cinas rústicas, de tribando casas y árboles.

El Alcalde Municipal ha prohibido a los empresarios de los toros que vuelvan a dar corridos por las pocas garantías que presta al público, porque así se cayeron tres de los tendidos que sol y sombra y hubo contusos y heridos.

El precio de 40 mil pesos en la lotería se lo sacó el joven comisionado Enrique Peña.

Mañana circulará un manifiesto suscrito por el Presidente don Adolfo Díaz y el Ministro de la Guerra General Mena, en que declaran que siendo los últimos jefes de la revolución que quedan en el escenario político asumen por igual las responsabilidades del Gobierno. Al propio tiempo manifiestan que su política será procurar la concordia de los nicaragüenses y la unificación de todos elementos combatientes.

El Ministro cabalgó de Washington que ya recibió la primera oferta de empréstito y que la casa Seligman y Morgan presentarán ofertas dentro de diez días. Hoy se promulgó este decreto: «La Asamblea Nacional Constituyente considerando: que ha fallecido en la capital de México el doctor don José Madriz y que es un deber de la nación tributarle honras de reconocimiento a sus hijos preclaros como el doctor Madriz, que ha desollado brillantemente por su ilustración y talento en el foro, en las letras, en la diplomacia y en la política, ordeno: estas cualidades sobresalientes las de un eminente ciudadano y estadista, honra de nuestra América, decreta: 1º Declarar duelo nacional la infausta muerte de don José Madriz y comisionar a los señores representantes don Eduardo Castillo, don Salvador Reyes, don Federico Lacayo y Alfredo Koper, para que en nombre de esta Asamblea pasen a casa de los padres del Ilustre extinto don Ricardo Madriz y señorea esposa a manifestarles su sentimiento de pesar por la pérdida sufrida y entregarle copia del presente decreto que también será trascrito a doña Hortensia V. de Madriz como expresión de condolencia. 2º Por cuenta del Tesoro Público se trasladarán los restos del doctor Madriz, al lugar a donde sean depositados a ésta República, 3º—El poder Ejecutivo declarará las disposiciones que juzgue necesarias para cumplir el presente decreto.

La casa James Mr. Matley de New York ha propuesto estaciones inalámbricas en Bluefield, San Juan del Norte, San Carlos y Rivas por 25,000 pesos oro; don dice el General Luis Mena que rogó a sus amigos de la Asamblea que no nombraran designado a la Presidencia para evitar rivalidades políticas y porque habría sido necesario nombrar cien signados para dejar satisfechos a todos los aspirantes a la Presidencia.

El Dr. Arturo Ortega salió para Costa Rica a poner en el Asilo Chapul a la esposa doña Josefina Zavala que está grave de trastorno mental.

Hace 10 días llueve constantemente; la prensa pide se separe al Comandante de la Penitenciaría por poner grillos a presos políticos.

Corresponsal.

ESCANDALO de disparos y arrestos

Barcelona, 27.

Los carlistas, capitaneados por Irujo, intentaron impedir en un cinematógrafo la película de Sisti, escandalizando y desfilando a la policía, formando un alboroto.

Hubo dos disparos y varios arrestos.

Wedrines y el Rey Alfonso

Madrid, 27.

El Rey recibió a Wedrines, felicitándolo. El rey se retiró su viaje.

El Rey concedió la Cruz de la Victoria.

Propuestas para ademar un túnel

Para los trabajos de ademe del túnel de Cantabria se han presentado varias solicitudes de contratistas.

Entre ellos don Carlos Iglesias que ofrece hacer la obra en \$ 60,000.00, don Pedro Durán en \$ 75,000.00 y un yankee en CIEN MIL DOLLARS.

Derrenpse se la lleva el último...

Peró no don Enrique está dispuesto a que comience obra se haga bajo la inspección inmediata de la Dirección de Obras Públicas y de esta manera, solamente \$ 50,000.00 según los cálculos del señor Subsecretario.

Almacén de Granos

Alimento especial para bestias. Heno, Arcechos de varias clases y semillas de algodón.

TOMAS FERNANDEZ & Hno

Recibido por el Rey Jorge

London, 27.

El señor Alcorta fue recibido por el Rey en el palacio de Buckingham, con el señor Dominguez.

El Rey tomó una animada conversación de media hora, toda sobre la Argentina.

El señor Alcorta como en la legación.

Ministro inglés

London, 27.

Mr. Reginald Thomas Tower fue nombrado Ministro ante el Gobierno de la República Argentina.

Mr. Tower ha sido Ministro británico en México, desde 1908.

Ahora ha sido propuesto con Mr. William Strong.

Cuñon, corbatas, camiseras, etc. etc. para caballeros.—Dónde ROMERO.

Garrafa de aguardiente clandestino

El Resguardo Fiscal de Grecia, comandado por su jefe, se constituyó en San Pedro de la Trinita, habiendo tomado infraganti a la señora Petra Fonseca con una garrafa de aguardiente clandestino la que quebró al ser Resguardo.

Se levanta la información correspondiente la que se pondrá a la orden del Inspector General de Hacienda.

El Sr. Pérez Z. pide documentos de los archivos

El licenciado don Pedro Pérez Zeledón ha pedido al Gobierno varios documentos que son necesarios para el mejor desempeño de la comisión que lo llevó a Washington.

Se ha ordenado al Jefe de los Archivos Nacionales que entregue dichos documentos al Ministerio de Gobernación, para que sean enviados al señor Zeledón.

A los caballeros elegantes

Cleaning and Pressing Club

El primer de junio quedará abierto al servicio el Club de aplanchar y Ho-plar ropa, instalado 50 varas al Sur del establecimiento el «Edison de Europa». 30-5.

Visita a Presidente de la Republica

Una nutrida Comisión de vecinos de San Juan de Santa Bárbara visitó ayer al señor Presidente, con objeto de tratar con él acerca de la constitución de la cafetería de aquella población.

Asistió a la conferencia el Ingeniero don Luis Zamorano, llamado por el señor Presidente.

La Comisión se encuentra satisfecha de la entrevista y espera que logrará los proyectos que persigue que son los de mejorar la cafetería de San Juan.

DOY en arriendo una casa de construcción moderna, muy bonita, muy cómoda para familia, muy bonita Jardín al frente, con portón de hierro, garaje solar, cercado por tapas altas. Esta es una buena oportunidad y vendiendo por tener que ausentarme del país.

Victorino BERRONZI Carnicería en el Mercado. 11-12.

Canaejas no hace caso al Gbo. Portugues

Lisboa, 27.

El Ministro de Relaciones Exteriores llamado repetidas veces a Canaejas la atención y se ha negado a las organizaciones de los minúsculos portugueses en la frontera española. Canaejas le ha asegurado que serán reconcentrados.

Grandes mareas en Puntarenas

Avisen por teléfono de Puntarenas que ateanyer y ayer ha habido en ese puerto grandes mareas.

Por culpa del calor subió tanto el mar, que llegó hasta el Hotel Europa y se extendió en un gran radio.

Para la estación lluviosa tiene AHULADOSen todo tamaño CAMPAS, PONCHOS y PARAGUAS

La Faba

HERRERO HERMANOS

GRAN surtido en artículos para señoras

Unicos agentes en Costa Rica de la cerveza "HOF"

Regeneración judicial

Cómo está el tiempo señores, cómo está el tiempo de malol y si lo dujan, pregunten dónde vive un ciudadano que sobre ser algo corto de vista, y de genio largo, por razones que él sabe usa paraguas y palo, y lleva tales gallinas...
 El Ermo. señor Ministro de Chile obsequia esta noche en su residencia, una comida al señor don Bartolomé Carbajal y Rosas, con motivo de su regreso a México.
 Desamos su pronto restablecimiento.

Enferma

La distinguida dama doña Enriqueta Bonilla de Bass se encuentra delicada de salud.
 Enfermo está también el aprehible caballero don Juan Rafael Mata. Que recupero su salud.

De viaje

Don Elías Pagés sale el viernes próximo con rumbo a Estados Unidos en busca de salud.
 Don Efraim Pagés sale el viernes próximo con rumbo a Estados Unidos en busca de salud.

Diarias

—A Fausto Herrera Troyo para el Salvador.
 —A Henry H. Tiltche para Colón.

Nacimientos

Nicolasa, natural de doña Gutiérrez.
 —María natural de Ramona Heredia.
 —Aristides natural de Rosa Corral.
 —Carlos, natural de Mercedes Quiesada.

Defunciones

Rosalba Bonilla de 16 años.
 —Adelita Araya de 11 meses.
 —Isabel Barrientos de 11 meses.
 —Adilla Céspedes de 24 años.
 —Roberto Campos de 2 meses.
 —Leovigildo López de 6 meses.
 —Irene v. de López de 77 años.

CONGRESO

Ya vendrán, cuando estos vayan a San Lucas maniatados, los que a ciertos litigantes favorecen con sus fallos, y no temen, ni se asombren, ni culpejen, que anden pillos por la calle según quien les preste amparo.

El Dr. Espinosa en un momento Actitud política

Ha llegado a Limón el Doctor Rodolfo Espinosa, quien es fácil llegue hoy a esta capital.
 El Doctor Espinosa, como es sabido no pudo desembarcar en el muelle debido a un falso reporte que dijo haber celebrado el aniversario de un periodista norteamericano, quien puso en boca del Doctor palabras que éste negó después haber pronunciado.
 Esas falsas declaraciones motivaron el que el Gobierno del Doctor Araujo, creyéndolas ciertas, impidiera el desembarco del Doctor Espinosa.
 Este aclaró después todo, pero como supo la causa después de haber abandonado las playas salvadoreñas, era ya tarde para corregir el error.
 El Doctor Espinosa ha declarado terminantemente que no se mezclará en asuntos de la política de su país, declaraciones que se nos informan repitido en Limón, afirmando que está dispuesto a permanecer por completo alejado de toda intervención política y consagrarse solamente a ejercer su profesión.

A investigar una deficiencia

Para que informe si el defecto de la luz incandescente de Barba, proviene de la mala instalación de los aparatos o de la falta de agua que de la fuerza al sistema, se enviará un Ingeniero a ese lugar.

TOME USTED EXTRA Y PILSENER

Sociales y personales

Comida

El Ermo. señor Ministro de Chile obsequia esta noche en su residencia, una comida al señor don Bartolomé Carbajal y Rosas, con motivo de su regreso a México.
 Desamos su pronto restablecimiento.

Enferma

La distinguida dama doña Enriqueta Bonilla de Bass se encuentra delicada de salud.
 Enfermo está también el aprehible caballero don Juan Rafael Mata. Que recupero su salud.

De viaje

Don Efraim Pagés sale el viernes próximo con rumbo a Estados Unidos en busca de salud.
 Don Efraim Pagés sale el viernes próximo con rumbo a Estados Unidos en busca de salud.

Diarias

—A Fausto Herrera Troyo para el Salvador.
 —A Henry H. Tiltche para Colón.

Nacimientos

Nicolasa, natural de doña Gutiérrez.
 —María natural de Ramona Heredia.
 —Aristides natural de Rosa Corral.
 —Carlos, natural de Mercedes Quiesada.

Defunciones

Rosalba Bonilla de 16 años.
 —Adelita Araya de 11 meses.
 —Isabel Barrientos de 11 meses.
 —Adilla Céspedes de 24 años.
 —Roberto Campos de 2 meses.
 —Leovigildo López de 6 meses.
 —Irene v. de López de 77 años.

CONGRESO

Ya vendrán, cuando estos vayan a San Lucas maniatados, los que a ciertos litigantes favorecen con sus fallos, y no temen, ni se asombren, ni culpejen, que anden pillos por la calle según quien les preste amparo.

El Dr. Espinosa en un momento Actitud política

Ha llegado a Limón el Doctor Rodolfo Espinosa, quien es fácil llegue hoy a esta capital.
 El Doctor Espinosa, como es sabido no pudo desembarcar en el muelle debido a un falso reporte que dijo haber celebrado el aniversario de un periodista norteamericano, quien puso en boca del Doctor palabras que éste negó después haber pronunciado.
 Esas falsas declaraciones motivaron el que el Gobierno del Doctor Araujo, creyéndolas ciertas, impidiera el desembarco del Doctor Espinosa.
 Este aclaró después todo, pero como supo la causa después de haber abandonado las playas salvadoreñas, era ya tarde para corregir el error.
 El Doctor Espinosa ha declarado terminantemente que no se mezclará en asuntos de la política de su país, declaraciones que se nos informan repitido en Limón, afirmando que está dispuesto a permanecer por completo alejado de toda intervención política y consagrarse solamente a ejercer su profesión.

A investigar una deficiencia

Para que informe si el defecto de la luz incandescente de Barba, proviene de la mala instalación de los aparatos o de la falta de agua que de la fuerza al sistema, se enviará un Ingeniero a ese lugar.

TOME USTED EXTRA Y PILSENER

Invitación a Díaz

Varios admiradores de don Porfirio Díaz, al saber que el Presidente caído abandona para siempre su patria, le han puesto un cablegrama invitándolo a regresar a esta patria donde hay libertad, buen clima y sobre todo los muelles inimitables que fabrica JOSE MARIN G.

La acusación

La acusación de don Anibal Santos contra los Magistrados será cuidadosamente estudiada en el Congreso. Los diputados están preparando su cerebro y vigorizando y para eso toman cerveza Pilsener y Extra de LA VICTORIA que son los más baratos y eficaces tónicos que se conocen.

Fallece el doctor Pizarro

Falleció ayer en esta ciudad el doctor don Federico Pizarro. Hoy a las 10 se verificará su entierro. Paz a sus restos.

MAYO 31 Crónica

MIERCOLES Ntra Señora de la Luz y Sta. Petronila

Cuando se llega a Limón, nadie pregunta por el mejor Hotel; el viajero busca inmediatamente el Grand Hotel MAYOR en el cual ya sabe por experiencia o porque la fama se lo haya hecho conocer, que es no sólo el mejor de Limón sino el mejor de todo el país. Riquísimas comodidades, cuartos elegantes y confortables, trato cordial, todo eso da MAYOR en su Hotel. Por eso lo busca la gente de buen gusto.

No invierta su dinero en empresa que pueden fracasar; compre un brillante collar en la joyería "Modernas" de Ortiz donde hay la colección más bella y valiosa que ha llegado a Costa Rica.

Los brillantes no sufren desgaste y al contrato aumentan de valor a medida que va siendo más escasa la producción en el mundo.

E anuelo de Manuel Estrada Cabrera

Limón 30
 Rumorosa que el Presidente Estrada Cabrera ha ofrecido un alto puesto en aquei país al señor Alberto Monje Reyes, quien parte en breve para aquella República.

Los hombres públicos

Los hombres públicos para poder pensar bien, trabajar mucho y resolver con acierto, deben comer muy bien. La base de la buena comida es la carne; la mejor carne se consigue en la carnicería El Caseruco de Calcutari y Mora, que es donde se destaca el mejor ganado, es decir, el de las haciendas de don Alberto González Soto.

Otra víctima de la peste en San Vicente

San Vicente, 30.
 Falleció hoy en esta población la señora Nerea Montero. Con esta se son unas 25 víctimas que ocasiona la peste de disentería.

En cama, grave, hay muchas gentes. Tal como se encuentra actualmente la salubridad en este pueblo, da miedo vivir aquí.—C.

Paraguas finos para señoras y caballeros. Dónde ROMERO.

LA ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

principalar, á obsequiar á sus clientes, el domingo 4 de junio, con un magnífico par de calzado á cada favorecido, distribuyendo una docena del mejor material que viene al país, al gusto y á la medida de los afortunados, y puede obtener un par de calzado de la mejor calidad, hasta por \$ 5.00, suscribiéndose á nuestros abonos semanales; en caso de no salir favorecido á las 10 semanas consecutivas, se le dará un par á la medida.

EXPLSION que causó un arma

Un barril, que contenía residuos de alcohol, explotó ayer en la Fábrica Nacional de Licores, causando gran alarma. La causa de la explosión fue que un niño, arrojó un fósforo encendido dentro del barril.
 No hubo desgracias.

A la herruga

Asegurara, en mi publicación de ayer, que en Costa Rica andan algunos papeles verídicos y corroborando lo dicho, quiero puntualizar un caso en el que el pecador enrostra á los Justos su pecado.

Don Anibal Santos, por interposición mano, ha lanzado también contra don Luis Anderson el cargo de prevaricato, fundado en su propia manera de interpretar el artículo 147 de la Ley Orgánica de Tribunales. El señor Anderson, movido por no sé qué motivos, ha escrito con antelación al señor Santos una carta, la más atrozmente injuriosa que yo haya visto en mi vida. El arrojado la tuvo por bien recibida y estudió los consiguientes trámites de usanza. Esta conducta prudente merecería los mayores elogios del buen juicio al con ella se hubiesen depuesto todas las armas de combate, pero es lo cierto que el señor Santos se ha reservado el uso de las que hieren á mansalva; y con ellas, aceros envenenados, ha formulado la acusación, y con ellas se promete también firmar el voto de haber lugar á formación de causa.

En vano el Diputado Baundir, le ha dirigido nobles exhortaciones encaminadas á que se inhiba de la formación de causa y pronunciamiento de la Cámara; su plétora pasional lo lleva de la mano á fallar en la causa de su adversario, que es su propia causa (á la inversa), á despecho de la propia Constitución Política. Y nótese que á más de la Carta el mismo texto con que el señor Santos acusa, el citado artículo 107, dice en su fracción quinta que han de excusarse de fallar en un negocio las personas que han recibido del interesado ofensas graves que los constituya en enemistad manifiesta. Los señores diputados son jueces en la especie que me ocupa; ellos han sido recibidos en punto á materia del proceso y á imputación; y deben de consiguiente excusarse, pena de prevaricato, en los casos de la consabida ley. De modo que la omisión de señor Santos, dentro de la tesis que él sustenta, hace flagrante su delito; y de no lo coloca en este dilema: ó ó de hacer poco honor á sus ideas, ó poco honor á su conciencia. Cualquier hombre que las piedras que arrojó á los aires.

He dicho lo anterior asumiendo mi argumentación al criterio del señor Santos, para demostrarle que la pasión es lúgida é insana. Pero guárdeme Dios de compartir su modo de pensar. Creyó por el contrario que el artículo 107 y el artículo de la ley de organización judicial no pueden engritar en delitos actos simples, por el sólo efecto de su estructura objetiva. Cuando dejen desermis simples esos actos y se revelaran del mismo modo que los hace delictivos, entonces se podrá, con sujeción al criterio establecido del Código Penal, calificarnos de punibles y reprimidos como tales. Porque es de orden público y de precepto constitucional que no hay más penas ni más actos que aplicarlos á los que se han cometido previstos y definidos por las leyes represivas.

Para que los acusados hubieran cometido el delito de prevaricato el elenco penal sería preciso el concurso de dos factores coesistentes: la infracción de la ley, que sólo existe en la mente febril del acusador, y la malicia, cuyo concurso nadie se ha atrevido siquiera á sugerir.

Y ahora dense cuenta las gentes bien nacidas de como las acusaciones pendientes contra el Poder Judicial no son otra cosa en sustancia que la voz de la difamación y del escándalo, en boca de un profano.

VICTOR GUARDIA GUTIÉRIZ

LA GRAN VIA

Máquina para cortar jamón, mortadella, paños, legumbres, &c.

Lámparas para acetileno
 Educator Wafers

NUEVA FABRICA DE SELLOS

Acabo de instalar en mis talleres una Fábrica de Sellos y puedo recibir órdenes por correo ó directamente en mi Librería e Imprenta.

El MATERIAL que se emplea es de lo mejor y los precios módicos.

ANTONIO LEHMANN, San José

A ULTIMA HORA El lio del consul Moffat á propósito de sus declaraciones políticas en Costa-Rica

Managua, 26.
 Ministro de Hacienda por renuncia de don Eulogio Cordero fué nombrado don José de la Rosa Santos.

Las cosas más interesantes en dar el empréstito son las de J. G. Morgan y la de Speyer de New York, con la ayuda de capital europeo, pues los banqueros alemanes y franceses tomarán parte en el empréstito.

El Gobierno americano por medio de su Ministro en Costa Rica, Mr. Merry, ha dicho que Mr. Moffat, no está autorizado para hacer ninguna declaración respecto á política de Nicaragua.

Esto se debe á que Moffat dijo á la prensa que el General Estrada es el único que habla expresamente á Washington para darle cuenta al Sr. Knox de la verdadera situación política de Nicaragua.

REVOLUCION en Venezuela

Limón, 26.
 Por un pasajero que llegó hoy de New Orleans, he sabido que en Venezuela estalló el domingo un movimiento revolucionario.

Dice el informante que la noticia se dio en el puerto por el insalubrimo. No da detalles.—BENTRO.

Pasajeros de Centro América

Llegaron ayer: Ching Ying, J. Toledo, Z. de Quesada y cuatro niños, F. Funes, Julio E. Lapud, R. de Ucles, A. U. de Estrebar, M. G. Estrebar, J. Estrebar, Juan José Soto, José Sepeda, F. A. Mejía, R. R. Lucas, Gastón Melner, F. Bunge, Walter Seys, A. Birch, F. de Coronado, Juan Ellison, W. C. Lambert, A. Games, W. Foyth, Francisco Huete, E. Cortés y dos hijas, A. Castro, señora y niño, J. Roschi, señora y niño, F. Quirós, F. de Meda y niños, Santos Flores y Porfirio Tuti.

En tren evoico sus compatriotas vendrán á encontrarlo á Orotina. Otras varias festividades preparan los chinos de Puntarenas para recibir á su distinguido compatriota.

El Congreso de Profesores resolvió que haya sido un bachillerato en ciencias y letras y no en cada una de estas cosas como anteriormente.

Se estudiará latín y se han quitado del plan de estudios las asignaturas de economía política, taquigrafía y telería de libros.

Los buques de guerra ingleses «Kent» y «Challenge» llegaron á Corinto en vista de cortésia.

Los oficiales invitados por el Presidente Díaz vendrán hoy á Managua donde se les festejará.

El martes carpador esos buques para continuar su viaje sobre las costas americanas.

En Metapa ha ocurrido un trágico suceso: Juan Sandino arregrando un revólver calibre 24 tiró inconscientemente del gatillo y salió una bala que fué á herir en pleno corazón al padre de Sandino, Amado Cervado del mismo apellido.—C.

Desafío de dos Presidentes

La disputa venia únicamente para demostrar cuál de ellos se había llevado el mejor sombrero de los que acababan de llegar á la Sumblería, Universidad de Roberto Maroto Brenes, entre el Correo y la Gobernación, donde existe el mejor sombrero, bonitos y de distintos estilos, á la vez de ser los

Tan-Pui-Shum visitará Puntarenas

Los cortes para trajes de señoras en Dese de ROMERO.

No informan que en la semana entrante Tan-Pui-Shum visitará la ciudad de Puntarenas por invitación especial que le han hecho sus paisanos radicados en aquel puerto, Esparta y Guacacaca.

En su honor se prepara un gran banquete de 60 cubiertos que será una novedad.

TERMINO

